MIÉRCOLES 18 DE MARZO DE 2020 · AÑO CIV TOMO II, NO. 37,450 CIUDAD DE MÉXICO 56 PÁGINAS \$15.00







¿Y LA SANA DISTANCIA?





Las autoridades recomiendan el distanciamiento social, pero no toman medidas para garantizarlo: el filtro escolar causó aglomeraciones a la entrada de los planteles y la saturación en el Metro fue la de siempre. Si bien los bancos sólo dejan pasar a grupos de diez personas, afuera de las sucursales se hacen filas para esperar a ser atendidos. PRIMERA | PÁGINA 8 DINERO | PÁGINA 2

**ENFRENTAN RIESGO DE QUIEBRA POR EL COVID-19** 

# Lanzan SOS sector turismo y aerolíneas

Para sobrevivir a la crisis sanitaria y mantener empleos, los socios de la IATA necesitan ayuda financiera por 200 mil mdd y empresas de viajes requieren préstamos sin interés

**POR MIRIAM PAREDES** 

El coletazo económico del coronavirus amenaza con poner en bancarrota al sector de vuelos y turismo

Para la Asociación de Transporte Aéreo Internacional (IATA, por sus siglas en inglés), las aerolíneas necesitarán rescates de 200 mil millones de dólares.

Alexandre de Juniac, director de IATA, explicó que las pérdidas por 113 mil millones de dólares calculadas al 5 de marzo quedaron rebasadas al no considerar cierre de fronteras y prohibiciones de vuelos.

El Centre for Aviation advierte en un informe que a finales de mayo la mayoría de las aerolíneas estará en quiebra por el COVID-19.

El Consejo Mundial de Viajes y Turismo (WTTC) llamó a los gobiernos del mundo a tomar medidas inmediatas para garantizar la supervivencia del sector.

Propone otorgar ayuda financiera para proteger el ingreso de los trabajadores y dar préstamos sin intereses a las compañías globales, pero también a las pequeñas y medianas para evitar que colapsen.

DINERO I PÁGINA 3

# LA PANDEMIA DURARÁ TRES MESES, CALCULAN

México debe acostumbrarse a vivir con el COVID-19. La pandemia durará al menos 12 semanas, afirmó Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud.

"Es lo que duró en China; llegó a un punto máximo más o menos a la mitad de esas semanas y luego empezó a descender, no necesariamente por las medidas de contención extrema", dijo en Palacio Nacional. Después, acudió al Senado para una reunión privada con legisladores en

suma el país; el paciente más joven tiene 18 años y el más viejo es de 80.

la que recibió críticas por imprecisiones en las que ha incurrido durante la crisis.

 Isabel González y Leticia Robles de la Rosa PRIMERA I PÁGINAS 4-8

### EMITEN, POR FIN, PROTOCOLO SANITARIO PARA AEROPUERTOS

La Agencia Federal de Aviación Civil emitió un plan de contingencia para detectar casos de COVID-19 en terminales aéreas que involucra a las aerolíneas. PRIMERA | PÁGINA 18

**ACOTARÁN ASISTENCIA** A ACTOS DEL PRESIDENTE PRIMERA I PÁGINA 4



#### EL DÓLAR AL GOZO... (Pesos por unidad al mayoreo)



#### Y EL CRUDO AL POZO



DINERO

#SéFuerteMéxico



tro de distancia con quien tosa o estornude

Evita tocarte ojos, nariz y boca con las manos sucias

Limpia y desinfecta los objetos de uso común

Si te sientes mal busca al médico.

Cúbrete la boca con el antebrazo al estornudar.

IMAGEN IMAGEN

EXCELSIOR

# **EDITORIAL**



El mundo vive uno de los periodos más turbulentos e inciertos de su historia moderna. La aparición de una enfermedad pandémica, el CO-VID-19, ha dislo-

cado las cadenas de suministro de las que dependen procesos de producción que mueven la economía mundial, al tiempo que ha generado volatilidad en los mercados financieros y provocado lo mismo una inapetencia de consumo que repentinas compras de pánico en cientos de millones de personas.

Es en este marco que Excélsior llega a su 103 aniversario. No podemos decirle qué cambios provocarán los hechos que hemos vivido desde finales del año pasado, pero sí nos comprometemos a honrar la historia de este periódico, dándole a usted información precisa, equilibrada y oportuna para que pueda tomar buenas decisiones.

Los fenómenos arriba descritos han venido acompañados de un torrente de desinformación que ha contribuido al temor y la desorientación.

En Excélsior y Grupo Imagen estamos convencidos de que, hoy más que nunca, el oficio del periodismo es necesario. Sólo con datos sólidos, bien cotejados, podremos navegar las aguas embravecidas de estos tiempos sin perder las bases de nuestra convivencia social.

En estos 103 años, no es la primera vez que a El Periódico de la Vida Nacional le toca ser testigo de crisis globales, como la Gran Depresión de 1929, dos guerras mundiales y el crack bursátil de 1987, así como pandemias y fenómenos de destrucción que han asolado al mundo, entre otros hechos.

Como siempre, Excélsior llevará hasta usted datos sólidos para así atajar la desinformación.

Sumado a lo anterior, por ser el mes en el que conmemoramos el Día Internacional de la Mujer, presentamos un trabajo especial que plasma el quehacer periodístico de las mujeres que han hecho y siguen haciendo historia en estas páginas.

# INICIA EL RESCATE DE **MEXICANOS VARADOS**

La Cancillería realiza gestiones con ocho países para repatriar a connacionales varados por la suspensión de vuelos. Excélsior detectó casos en 12 naciones, entre ellas España, Francia y Emiratos Árabes. PRIMERA I PÁGINA 10



Amanda, varada en Madrid, pagó \$30 mil por un cambio de boleto.



Sthephani consiguió avión para dejar Francia. La SRE no la apoyó



A Graciela le cancelaron el vuelo de regreso en pleno paseo por Dubái.

## **CHOQUE EN L1 FUE UNA SUMA** DE 4 FALLAS

PRIMERA | PÁGINA 25

# EXCELSIOR

Pascal Beltrán del Río Francisco Garfias María Amparo Casar



ALERTA HACKEOS DEL CRIMEN ORGANIZADO

# Guardia Nacional urge a renovar red de comunicación

POR PAUL LARA

El crimen organizado aprovecha la obsolescencia de la Red Nacional de Radiocomunicación (RNR) para hackearla y estropear operativos como el de octubre en Culiacán y el de hace unos días contra El Marro.

Por esta razón, la Guardia Nacional urgió al gobierno federal acelerar el cambio de esta tecnología, operación que costará 400 millones de dólares.

La RNR se instaló en 1999 para interconectar 32 redes estatales de comunicación entre las fuerzas federales, estatales y municipales.

Sin embargo, las autoridades de seguridad pública reconocen que en algunas partes del país se opera con protocolos distintos a los de Airbus, empresa que instaló su tecnología Tetrapol TDM

# JEFE DE PENALES DEBE VIGILAR USO DE CELULARES EN CÁRCELES

La SSPC delegó al titular de Prevención y Readaptación Social vigilar que reos no usen aparatos de comunicación. **DINERO I PÁGINA 7** 

para el funcionamiento de la RNR. Esta tecnología es cerrada y no permite el uso de equipos diferentes a los que vende la firma francesa, lo que ha originado problemas en los presupuestos

estatales y el monopolio de esta compañía.

Juan Ferro, CEO de Teltronic, empresa participante en la licitación de renovación y modernización de la RNR, aseguró que este proceso

estará listo en tres meses. Actualmente está en la segunda etapa, donde la Guardia Nacional analiza y compara los precios en el mercado de las tecnologías propuestas por siete empresas seleccionadas por el Politécnico. Ferro agregó que la Guar-

dia impulsa el uso de comunicaciones seguras y mejor encriptadas en favor de la seguridad nacional.

DINERO